
 

 

 

 

深水埗區議會文件 94 /20  

 

環境及衞生委員會  

第 3 次會議工作報告  

環境及衞生委員會於 2020 年 5 月 21 日舉行第 3 次會議，討

論了以下事項：  

( a )  深水埗區空氣污染問題 (環境及衞生委員會文件 25/20)  

委員會： ( i )建議各部門檢討空氣質素指數及相關標準是否符

合世界衞生組織的標準及能否反映實況，並作進一步完善，

令香港成為一個宜居城市； ( i i )認為香港的空氣質素或受外圍

環境影響，因此政府應及早制訂長遠的「清新空氣藍圖」及

整體策略； ( i i i )對部分部門未有派員出席會議表示遺憾，並去

信 要 求 未 有 出 席會 議 的 部 門 在 合適 的 場 合 向 區 議會 再 作 交

代。  

( b )  

( c )  

(d )  

要求加強規管連鎖菜販  杜絕違法佔據行人路及馬路情況 (環

境及衞生委員會文件 26 /20)  

要求警方及食環署嚴正執法  解決桂林街基隆街一帶店舖阻

問題 (環境及衞生委員會文件 27 /20)  

強烈要求盡快改善北河街市四周店鋪擴張嚴重阻街、嘈音等

問題  保障環境衛生、行人交通安全 (環境及衞生委員會文件

38 /20)  

 

委員會： ( i )建議將此議題列作下次會議的跟進事項； ( i i )高度

關注區內的店舖經營問題，認為應對所有違例行為採取零容

忍的態度； ( i i i )希望各部門更嚴厲執法，並考慮加強罰則及取
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締違規擺放的貨物，以減少相關店舖造成的滋擾。  

此外，委員會通過 1 項動議，內容為︰  

「要求食環署、地政署，以及相關政府部門通力合作，杜絕

連鎖菜販霸佔馬路之問題。」  

( e )  再次要求環保署向發泡膠回收業提供營業用地  深水埗「發泡

膠圍城」乃環保署不作為之果 (環境及衞生委員會文件 28 /20)  

委員會：( i )希望警方及食物環境衞生署 (食環署 )繼續就重用的

發泡膠箱阻街問題執法； ( i i )希望環境保護署積極考慮協助回

收商回收及循環再造廢棄的發泡膠箱，包括提供土地及資金

等；( i i i )建議環境保護工作小組考慮邀請非牟利機構申請其撥

款，以租用土地循環再造區內廢棄的發泡膠箱。  

( f )  關注舊樓環境衛生問題，要求引入太陽能壓縮斗 (環境及衞生

委員會文件 29 /20)  

委員會： ( i )歡迎食環署引入太陽能壓縮斗的先導計劃，並期

望成功推行計劃； ( i i )相信太陽能壓縮斗會深受市民歡迎，而

「三無大廈」的居民處理垃圾亦會更方便； ( i i i )希望其他部門

在政策及行政上作出配合； ( iv)希望食環署適時向區議會匯報

計劃的進度及數據。  

( g )  九龍西區地政處、警務處、食物環境衞生署、環境保護署、

渠務署、路政署、香港海關及漁農自然護理署針對區內環境

衞生、野鳥及家禽市場搬遷等問題的報告 (環境及衞生委員會

文件 30-37 /20)  

委員會備悉上述 8 份報告的內容。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2020 年 6 月  


